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Résumé: 

L'étude menée à travers cet article po11e sur l'établissement des réseaux géodésiques bidimensionnels basé sur les méthodes 
d'ajustements avec contraintes internes. La notion des contraintes internes ou des réseaux libres reste très utilisée en géodésie grâce à 
leur propriété d'indépendance du choix de configuration du Datum. Cette indépendance permet l'obtention d'une solution optimale du 
réseau estimé sans aucune influence des eflèts externes dus au système de référence. Cette méthode offre certains avantages tels que la 
conservation de la qualité des observations et de la forme géométrique du réseau. Les tests eftèctués ont porté sur l'ajustement d'un 
réseau géodésique d'une zone pilote composée de 13 points géodésiques de premier ordre "Nord Sahara 1959" situés dans la région 
Nord Ouest du pays. Les résultats obtenus sont jugés acceptables en vue de la précision exigée en géodésie classique (10 ppm). La 
moyenne des écarts types sur la position planimétrique est de l'ordre de 16 cm. A titre comparatif avec l'ajustement standard, l'analyse 
des résultats a Jévélé la puissance de la méthode présentée. 
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Abstract: 

The study undertakcn through this a11icle concerns the establishment of the two-dimensional geodetic nctworks based on the methods 
of adjustments with inner constraints. The notion of the inner con.strai_nts or of the free networks is still very used in geodesy due to 
their property of indcpcndence of the Datum configuration choicc. This indcpendencc: allows to obtain an optimal solution of the 
network cstimated "vithout any influence of the externat effects due to the rcfercncc frame. This mcthod otîers certain advantages such 
as the conservation of the quality of the observations and the geometrical fonn oftlle network. The tests carried out are related to the 
adjustmeut of a geodctic network of a pilot zone composed of 13 first order gcodetic points "Nord Sahara 1959" located in the North 
Western arca of the country. The results obtained arc considered to be acceptable for the precision required in classical geodcsy 
(10 ppm). The mean value of the standard deviation on planimetric position is about 16 cm. Comparing with the standard 
adj t1Stmé11t, thé anal y sis of the resul ts tevealed the power of the prcscutcd rnethod 

1. Introduction

On a coutume en géodésie de distinguer plusieurs niveaux de 
configuration dans la compensation des réseaux géodésiques. 
On peut mentionner qualJe étapes. [Seemkooei, 2001]� [Sillard, 
19991 et f Corsilla, 1984]: 

(a) configw-ation d'ordre zéro : résolution du problème du
système de référence qui repose sur le passage des observations
géodésiques aux coordonnées cartésiennes des points du réseau.
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(b) configuration de premier ordre: choix des observations
(matrice de configuration A).
(c) C\011f1g11r:if·io11 ()Ç ck11xièrne nrnre· choix ne 111 ponnérftlion des
observations (matrice poids I).
(d) configuration de troisième ordre: addition des observations
pour l'amélioration du réseau existant.












